

# *Provincia de Santiago de Cuba enriquece archivos sobre presencia francesa en la región*

---



Santiago de Cuba, 5 dic (RHC) Una labor de recopilación y actualización de publicaciones y documentos sobre la presencia francesa en la ciudad de Santiago de Cuba desarrollan hoy especialistas de la Casa Dranguet, Centro de Interpretación y Divulgación del Patrimonio Cultural Cafetalero.

Alfredo Sánchez, al frente de ese empeño en la institución, en colaboración con el Archivo histórico provincial, explicó que entre esas fuentes testimoniales que reflejan de algún modo la impronta europea están las revistas Acción Ciudadana, del siglo XX, y Oriente contemporáneo, con alcance en la región.

Indicó que en la última publicación, de los años 40 de la pasada centuria, se atesora una valiosa información, con notables elementos gráficos sobre el tema, al igual que sucede con las Crónicas de Emilio Bacardí, el primer alcalde republicano de la urbe, y las de Carlos Forment.

Sánchez aludió al esfuerzo en la digitalización de varios de esos materiales con vistas a su preservación y tenerlos a disposición para las consultas de los estudiosos interesados en esas páginas de la historia de Cuba.

El experto resaltó la significativa colección referida a las antiguas fincas rústicas y urbanas, con abundantes elementos que están sirviendo a determinadas familias para ubicar sus propiedades, con fechas que datan hasta del siglo XIX.

Pasaportes de franceses que estuvieron en la ciudad y libros de industria y comercios son documentos atesorados en correspondencia con las últimas posesiones de ciudadanos de ese origen en estos predios, apuntó el investigador.

Archivos personales entre los cuales aparecen franceses que lucharon en las gestas libertarias cubanas y litigios en los cuales abogados defendían algunos intereses de esos propietarios, además del rastro dejado por el auge de esa cultura en la villa fueron igualmente ponderados por el especialista.

Una mirada a la presencia francesa desde la archivística fue la disertación ofrecida por Sánchez en el más reciente Jueves de la Cátedra, un encuentro que auspicia mensualmente la Cátedra de Estudios franco-cubanos y caribeños Montaigne-Montesquieu, de la Universidad de Oriente.

Fuente: PL.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/cultura/149469-provincia-de-santiago-de-cuba-enriquece-archivos-sobre-presencia-francesa-en-la-region>



**Radio Habana Cuba**